

Pax Medicalis, médecins de la paix

DÉCOUVERTE

Cette association de professionnels de santé veut promouvoir les rencontres de personnes mues par une même volonté de paix. Elle a récemment organisé son cinquième « Voyage pour la paix » en Israël.

Une délégation de vingt personnes, dont dix médecins marocains, ont participé à ce voyage. Pax Medicalis, en effet, joue un rôle « d'entremetteur » entre Israël et le Maroc dans le domaine médical. Suite à des premiers contacts établis lors de rencontres avec des médecins israéliens à Essaouira, des professionnels marocains sont venus approfondir les échanges et signer des partenariats entre des hôpitaux marocains et israéliens. « Un accord a été scellé entre les services d'oncologie



diatrie de l'hôpital Ibn Sina de Rabat et de l'hôpital Rambam de Haïfa », raconte Daniel Bensoussan, secrétaire général de Pax Medicalis, à Actualité Juive.

Un jumelage entre l'hôpital Hadassah de Jérusalem et l'hôpital Ibn Sina de Rabat sera bientôt signé. « Je viens de recevoir un message du directeur de l'hôpital de Tanger qui veut créer

un partenariat avec les hôpitaux Rambam et Hadassah sur la génétique et la neurochirurgie. Il me demande de l'aide pour faire voyager un groupe d'enseignants marocains en Israël en septembre. Ça avance ! », ajoute-t-il.

« Ces rapprochements sont dans l'essence de Pax Medicalis. Nous œuvrons pour la coexistence, la cohabitation et la paix. Nous sommes

nés par la volonté de faire se rencontrer des médecins israéliens et palestiniens pendant l'Intifada. Ils sont venus en France pour mieux se connaître et depuis, ils entretiennent des relations pérennes ».

À l'origine, toutes les rencontres organisées par l'association concernaient le domaine médical. Elles se sont depuis élargies à la culture mais également au sport. « Nous sommes les premiers à avoir fait venir des jeunes Israéliens et Palestiniens pour jouer au football à Menton », se souvient Daniel Bensoussan. Pax Medicalis organise chaque année, en septembre, un forum médical à Essaouira avec des médecins israéliens. « Ces médecins viendront faire le point avec leurs partenaires marocains sur l'état d'avancement des conventions. Nous entrons dans le dur de l'action, jusqu'alors, c'étaient des rencontres de bonne volonté mais là nous sommes dans l'action et c'est super », conclut-il, plein d'espoir. ■

Raphaël Hassine

VA, BÂTIS ET DEVIENS

LES EEIF ONT 100 ANS !



Les EEIF permettent et ont permis à des milliers de jeunes depuis 100 ans de développer des qualités d'engagement, de débrouillardise, de créativité et de leadership. Ils ont formé des cadres communautaires, des femmes et des hommes qui ont expérimenté dès leur plus jeune âge, le sens de la responsabilité, le souci de l'autre et la volonté de construire un monde meilleur dans un cadre convivial et porté par les valeurs juives et le respect de la tradition juive.



Le scoutisme, une école de la vie

Le scoutisme offre une expérience immersive qui catalyse le développement personnel et social, forge des identités fortes et des relations durables, tout en mettant en lumière le pouvoir de la simplicité et la beauté de la nature. Il développe des compétences en matière de gestion, de formation, d'évaluation et de pilotage de projets.



Un judaïsme éclairé

Les EEIF offrent une approche inclusive et plurielle du judaïsme, garantie par le « minimum commun », établi depuis 1932. En 2014, les EEIF adoptent la vision du rabbin Infeld selon laquelle « le judaïsme est plus qu'une religion » et qu'il repose sur cinq piliers identitaires: la mémoire, la famille, les traditions et la pratique, l'hébreu et Israël. Chaque jeune est invité à choisir au moins trois de ces piliers pour créer des liens solides et renforcer l'unité au sein de notre communauté.



La loi scout

Les jeunes s'engagent à respecter la « Loi des EEIF » lors d'une cérémonie solennelle, autour du feu.

- L'E.I construit son identité et développe ses qualités physiques et morales.
- L'E.I respecte son prochain et apprend à le comprendre.
- L'E.I développe ses compétences et les met au service des autres.
- L'E.I s'implique dans la vie de son groupe, de sa communauté et de sa cité en assumant sa part de responsabilité.
- L'E.I découvre et transmet le Judaïsme, l'histoire et les réalités du peuple Juif en diaspora et en Israël.
- L'E.I découvre et protège le monde qui l'entoure en apprenant à vivre en harmonie avec la nature.



En route vers le 100^{ème}
@eeif_100eme

www.100eme.eeif.org
centieme@eeif.org

Épisode 2